



Por unos centímetros más

Una dama norteamericana ha conseguido en su país (las noticias extraordinarias proceden siempre de Yanquilandia) que se falle en su favor una demanda de divorcio planteada no ha mucho porque el marido de la querellante la obligó a vestir faldas bajas y a peinar cabellos largos.

Es indudable que para una mujer moderna el suplicio más tantídico es no poder adoptar las galas y costumbres impuestas por la moda; pero, en fin de cuentas, no podríamos comprender nunca que una señora fuese capaz de pretender el divorcio porque su esposo se preocupa, metro en mano, de las dimensiones de una falda y de una trenza de pelo. Sin embargo, esto es, por lo visto, algo tan intolerable como los malos tratos de palabra y obra o la infidelidad de un esposo.

No puede negarse que el hecho de obligar a la mujer propia a parecer una estampa o poco menos merece todo género de protestas, y aún el mismo divorcio si la tirana del cónyuge varón se hace sistemática en aquel propósito; pero, a nuestro modo de ver, quizás un poco limitado por la distancia, resulta un tanto exagerada la determinación de esta americana, ya que llevar unos centímetros más de falda y ocultar bajo el casquete una trenza de pelo no parecen motivos suficientes para solicitar el divorcio.

No obstante, los jueves de los Estados Unidos han fallado el asunto a favor de la demandante, y ésta, libre ya del esposo enemigo de la moda, podrá, de acuerdo con su modisto y su peluquero, lucir la mayor cantidad posible de pierna y dejar su cabeza como la de cualquiera de esos chicos que, para evitar los troncos del maestro, prefieren cortarse el pelo al cero.

Santoral

Día 15 de julio de 1927, viernes.—Santos Enrique I, emperador; Florencio y Genaro, mártires; Félix, obispo; Antíco, médico; Santos Bonosa, Justa y Julia, mártires.

Sol, sala a las 5,45 de la mañana y se pone a las 4,48 de la tarde.

Luna en cuarto menguante, el día 21, en Aries.

Viajes

Llegaron de Madrid los marqueses de la Guardia, don Enrique Barranco, don Wenceslao Molins, el marqués de Villarrubia de Langreo y don Pedro López Montenegro.

—De Pedralbes, la condesa viuda de Churruca.

—Procedentes de Bilbao llegaron las distinguidas señoritas de Larrinaga.

—De Bilbao y con dirección a Vichy, nuestro particular amigo don Jesús Morcillo.

—Regresó de Pamplona don Sabino Ucelayeta.

—De la misma capital, don Andrés Elorza, don Sergio Murua, don Juan Cruz Conde y don Carlos Soto.

—Se encuentran en el balneario de Alzola, tomando las aguas, don Fermín Salaverri y señora, don Carlos Muñoz y señora, don Manuel Bringas, don Angel G. de Santibáñez, señora viuda de Raventós e hijos, don Vicente Aser, don Cándido Valdés, Dr. Noguer y familia, don Juan Suñol, don Adolfo de Martí y señora, y don Remigio Fernández.

Del citado balneario salieron:

—Para Bilbao, señora viuda de Basterra e hija, don Daniel Aresti, señora viuda de Galdiz e hija y don Pablo Fay y señora.

—Para Hendaya, doña Mercedes Guzmán de Villoria y doña Gloria Fontela.

BALENCIAGA - Avenida, 2

Salida los modelos desde el día 11

—De Zaragoza llegaron a nuestra ciudad, el ex presidente de la Diputación de aquella provincia don Luis Pérez Cistué, la esposa de don José Fabián Díaz de Calvá y su bella hija Matilde, y don Luis Angel Pascual.

—Hoy es esperado en esta ciudad, procedente de Zaragoza, el ex gobernador civil de Granada, don Miguel Rived, acompañado de su distinguida esposa doña Francisca Regués, sus bellas hijas Cándida y Maruja y su hijo Miguel.

—De Madrid llegó a Fuenterrabía la condesa viuda de Vista Florida.

—De Madrid y de paso para Bruselas y Londres, llegó el marqués de Santa Lucía.

Abrigos y vestidos

Liquidación de preciosos modelos seleccionados en las mejores Casas de París.

EULALIA AGUIRRE (de Madrid).—

Avenida de la Libertad, 33, 1^o

Mezcillia

Un banquete.—Con ocasión de haber sido nombrado cónsul general de Panamá en esta provincia, nuestro particular amigo don Miguel de Legarra, varios amigos le ofrecerán mañana, sábado, a la una y media de la tarde, un almuerzo que tendrá lugar en el restaurante del Hotel Central.

Si por omisión alguno de sus amigos no hubiera recibido el correspondiente aviso y deseara adherirse, puede hacerlo en el mismo Hotel Central en todo el día de hoy.

Una boda.—En la parroquia del Buen Pastor contrajeron ayer matrimonio enlace el conocido joven donostiarra José Cruz San Sebastián y la bella señorita Ignacia Barriola Ceberio. Los recién casados salieron en viaje de bodas a visitar las principales capitales de España.

Deseamos a los nuevos desposados eterna luna de miel.

Un festival.—Esta tarde, tendrá lugar en el palacio de Aristiguieta del barrio de Iguelgo, un simpático festival organizado por varias distinguidas señoritas, entre ellas las hijas del marqués de la Paz.

Al mismo, según una costumbre establecida, asistirán los niños de gran número de caseríos vecinos.

Es un gesto sumamente atractivo que merece toda clase de alabanzas.

Letras de luto

Mañana se cumple el cuarto aniversario de la sentida muerte del señor don Canuto Otamendi y Otaño, que dejó de existir el día 16 de julio de 1923.

A su inconsolable viuda doña Francisca Gabilondo Aguirre-Zábal y demás familia, les dedicamos un sentido recuerdo.

Cine-Frontón Urumea

"LA JUSTICIA DEL ZAR"

Con una gran concurrencia se estrenó ayer esta extraordinaria superproducción, habiendo obtenido un éxito formidable, por su interesante argumento y gran presentación.

Lia de Putty, protagonista de esta gran cinta, hace una insuperable creación de su difícil papel.

Hoy, viernes, se proyectará nuevamente esta preciosa película.

"LA PRINCESA TRU-LA-LA"

En breve se repondrá es divertido y coloroso vodevil de la Emelka, que interpreta maravillosamente la deliciosa actriz Lillian Harvey.

Clases pasivas

Pago de haberes

Se pone en conocimiento de los perceptores de haberes pasivos por jubilaciones y pensiones del Magisterio Nacional primario que, de conformidad con lo dispuesto en el real decreto-ley de 23 de abril último, los haberes correspondientes al mes de julio actual les serán satisfechos por la Tesorería de Hacienda de esta provincia, en los primeros días de agosto que oportunamente se anunciarán.

Se advierte a los que están obligados a presentar fe de vida, que dicho documento tiene que reintegrarse con una póliza de novena clase (0,15 pesetas) en las pensiones que no excedan de mil pesetas anuales y con póliza de octava clase (1,20 pesetas) en las que excedan de

De sol a sol

AL VUELO



EN EL JAI-ALAI

Los días van siendo más hermosos y la esplendidez del de ayer fué de los que no hay quien la mejore. Así estaba la playa, "au grand complet" y así se vió de animada la ciudad, por cuyas avenidas cruzan incesantemente un sin fin de autos con matrícula distinta de la casera.

Las terrazas de los cafés, que son un barómetro fijo, para conocer la afluencia de forasteros, se hallan siempre ocupadas, y la animación en la ciudad y en los espectáculos públicos, va en progresión creciente.

El alcalde habló alguna cosa referente a la apertura del Casino o del Kursaal, pero extraoficialmente y sin concretar, es decir, sin poner los puntos sobre las fes, y como diciendo, "ahí queda eso, para quien lo quiera".

Continuó la información policial referente a las hojas anónimas, declarando varios empleados secundarios del Ayuntamiento, y no ha pasado nada más sobre este particular.

El disco de las conversaciones del día ha cambiado totalmente con el colosal triunfo alcanzado por el gran Uzquidun, que ha sido de los de "no te menees", sobre todo para su contrario, que quedó derrotado y hecho un guipapo, bajo el puño herculeo del pugil regillar.

Las palomas inglesas siguen en la estación esperando la orden de salida, que será cuando la niebla del canal de la Mancha lo consienta, pero en cambio, a falta de palomitas, volaron sobre la ciudad, los aviones militares, que fueron aclamados por el público que se hallaba en la playa, al ejecutar brillantes evoluciones sobre la bahía de la Concha y sobre la parte antigua de la ciudad.

Y fuera de algunos pequeños sucesos, sin importancia, no ocurrió nada de particular, hasta el presente momento histórico.

ASORDEP.

El veraneo de 1927 y los "thés dantzants" del "Gran Hotel México"

La Dirección del Gran Hotel México (establecido frente al Kursaal) ha acordado celebrar en sus amplios y magníficos salones unas aristocráticas fiestas, que se inaugurarán el próximo domingo, por la tarde, de seis a nueve, y que seguirán celebrándose durante la actual temporada veraniega.

Cerrados el Gran Casino y el Kursaal, se hacia imprescindible, y así lo reconocía todo el mundo, que algún nuevo salón tan elegante como aquéllos abriera sus puertas para que la alta sociedad donostiarra y forastera pudiera tener un lugar digno donde reunirse a tomar el té.

La Dirección del mencionado Hotel hace un llamamiento a la juventud en general a ese grupo de jóvenes que integra el Real Club Náutico, en particular, para que acudan con sus familias y amistades a los aristocráticos téas del Hotel México.

La orquesta será la misma que actuó el año pasado en el Kursaal y contribuirá, sin duda, a la brillantez de las fiestas.

Del excelente servicio del Gran Hotel México no parece oportuno hablar en esta ocasión; pero, de todas maneras, debe tenerse en cuenta que el mencionado Hotel está montado con arreglo a las exigencias de los viajeros más refinados.

Máquinas de escribir

REMINGTON. — San Martín, 17

Se vende una calculadora Rema de ocasión.

FUNCIONES PARA HOY, 15 DE JULIO DE 1927

TARDE: A las 7

Noche: A las 10 y media

GRANDIOSO REESTRENO

del juguete cómico, en tres actos, original de Arribes, Paso y Estremera, titulado

¡Qué hombre tan simpático!

Formidabile creación de Aurora y Valeriano

Hoy, a las 7 1/2 tarde Cine Frontón Urumea Grandioso EXITO

"LA JUSTICIA DEL ZAR"

Soberbia superproducción, por la bellísima "estrella" LIA DE PUTTY.

En el primer partido de ayer tarde, a pala, contendieron Solozábal y Jáuregui (rojos), sacando del cuadro 10 1/2, contra Chiquito de Gallarta y Begofé III (azules), que sacaban del cuadro 11 1/2. Las traviesas se ofrecen a la par, antes de comenzar el tanto, por cualquiera de los bandos; pero como el dominio hasta la igualada a 16 correspondió a los azules, llegando a tener una ventaja de cuatro tantos (6 por 1), se dió por ellos el momio de veinte a ocho.

Desde el tanto 16 sentaron el mando los rojos, que sin otra igualada que a 17 se fueron despegando cada vez más de sus oponentes, terminando los 50 tantos del partido cuando Chiquito y Begofé tenían 41.

Después jugaron a remonte Salsamendi y Ugarte (rojos) contra Juricó y Zumeta (azules), sacando los delanteros del 10 1/2 y del 11, respectivamente. Los inteligentes se inclinaron, resueltos, por los azules, y tenían razón, porque al salir de la primera decena, en la que hubo cuatro igualadas, impusieron su dominio neto Juricó y Zumeta, dejando principalmente al Jueguero desgraciado de Salsamendi.

Así se deslizó el partido, monótono, consiguiendo los azules catorce tantos de ventaja (36 por 22), dándose el dinero por ellos en la proporción de 100 a dos. De repente entraron en juego los rezagados, al mismo tiempo que descaen Juricó y Zumeta, y consiguieron el empate a 44. Aquí se estancaron los azules, terminando el partido Salsamendi y Ugarte.

El acontecimiento de hoy.—Hoy, por fin, venimos nuevamente a actuar en nuestro frontón Jai-Alai al coloso Irigoyen, el de brazo de hierro, el de los pelotazos de catapulta, el acometedor semipáterno, el de la violencia y brío del huracán desatado; en una palabra, al que, demandando poder, bravura, codicia y templanza, le distingue la afición con el remoque de "el león nevarro".

Su debut de hoy ha despertado la natural expectación, manifestada ayer por la afición al proveerse de billetes para no faltar esta tarde al Jai-Alai. Con las entradas que se retiraron ayer y con la venta de hoy, se nos presentará el amplio frontón con un lleno rebosante.

Así, pues, será el partido de remonte entre Irigoyen y Arámburu contra Ucín y Salaverría I, y después jugarán a pala Chiquito de Gallarta y Lejona contra los hermanos Quintana II y III.

EN EL URUMEA

Competidos fueron los dos partidos que ayer tarde se jugaron a cesta-punta en este nuevo frontón del Urumea, que se vió muy concierto.

En primer lugar Juanito y Salsamendi compitieron con gran ardor contra Eliola y Navas, sacando los delanteros del cuadro 11. Al comenzar la pelea se vocó el dinero a favor de la primera pareja, mas en el transcurso del partido la catedral se vió obligada a brujulear en sus operaciones bursátilas, a causa de las constantes alternativas de dominio y de las igualdades consiguientes.

Eliola y Navas tuvieron en varias ocasiones seis y siete tantos de ventaja, pero a partir del empate a 27 quedaron rezagados, siendo Juanito y Salsamendi los vencedores del partido mediante un juego científico, seguro y de gran vitalidad, que el público consideró como sobresaliente, apuntándose los 50 tantos cuando sus contrarios tenían 44.

En segundo partido lo jugaron Vicandi y Ramos contra Aróstegui y Aguirre, resultando un encuentro muy del agrado del público, porque todos ellos pusieron gran interés y entusiasmo en la pelea.

Se registraron numerosas igualadas, la última a 44, y en los finales dieron Aróstegui y Aguirre contra Vicandi y Ramos, por su estrés decisivo, que les llevó el partido, dejando a sus contrarios en 46 tantos para 50. Vencedores y vencidos jugaron muy bien.

Hoy, viernes, jugarán Juanito y Aguinaga contra Careaga y Salsamendi, en primer lugar, y después Urtia y Aguirre contra Antonio y Ramos. Por la noche, a las diez y cuarto, jugarán Argarate y Olalde contra Gárate y Gaspar, y a continuación Vicandi y Ramos contra Aróstegui y Maguregu.

Varios aficionados que se ven impossibilitados de asistir a los partidos nocturnos, se nos han acercado para que por nuestro conducto se solicite de la empresa del frontón del Urumea para la tarde del domingo un patídeo a base de Argarate y Gaspar, Gárate y Arriola.

EN BILBAO

En el frontón Euskalduna jugaron ayer tarde, a pala, Chishu I y Elorriola contra Narci II y Arrarte, ganando éstos por ocho tantos.

En el segundo partido contó Ibarra Chishu II y Campos contra Zárraga y Zorroza, quedando la primera pareja en 38 tantos.

EN PAMPLONA

En el frontón Euskalduna jugaron ayer tarde, a remonte, Abrego y Salaverría II contra Basartiria y Aezcoitia, quedando éstos en siete juegos para nueve.